

# みつけ通信

珠洲市立宝立小中学校だより  
令和2年10月号



〒927-1222  
珠洲市宝立町鶴飼丑部 83 番地  
TEL 0768 (84) 1106・(84) 1119

## 絆を深めた運動会～自主性と思いやりを育む～

校長 濱野裕之

9月5日(土)に運動会を行いました。感染症対策と熱中症対策を同時に行うという今までにない状況の中で連日、職員で協議をして臨んだ運動会ですが、保護者の皆様のご協力がなければこうして、無事運動会を成功させることができなかつたと思います。本当に感謝申し上げます。

また、地域の皆様には、運動会のご招待を控えさせていただきました。本来ならば、ぜひ、子どもたちの元気な姿を見ていただきたいところではありましたが、何卒ご理解のほどをお願い申し上げます。

さて、運動会に先立ち、私は始業式の日全校児童生徒に3つのお願いをしました。

- ①下級生に頼られる上級生になってほしい(わかりやすい説明とやさしいアドバイス)
- ②縦割り班の絆づくりをしてほしい(心を一つに息を合わせた応援)
- ③最後まで全力で取り組んでほしい(困難から逃げず、あきらめない姿勢)

2週間の練習期間中、子どもたちは9年生を中心に、この3つを意識し、よく頑張ってくれました。特に応援合戦は初めての取組であり、子どもたちにとっても試行錯誤の連続でした。しかし、子どもたちは、よりよい応援を求めて、自主的に粘り強く取り組みました。

2週間という短い練習期間にもかかわらず、運動会当日の子どもたちの姿は、見ていて何度も目頭が熱くなりました。保護者の皆様も私と同じことを感じられたのだと思います。運動会後にいただいたお手紙の一部を紹介します。

- ・どの競技にも一生懸命取り組んでいる姿、笑顔で楽しんでいる姿に感動しました。
- ・鉢巻をまけないときに、そっと中学生や上級生のお姉さん達が手伝ってくれる姿に小中一貫の良さを感じました。
- ・1～9年生が一緒になって応援し、楽しんで競技している姿は、本当に涙が出そうでした。

また、子どもたちも運動会に手ごたえを感じたようです。9年生の感想の一部を紹介します。

- ・1～9年生、皆で力を合わせて、声をかけ合ったり準備をしたりできたので運動会を成功させることができたと感じました。
- ・私の中で一番の思い出は応援団です。みんなが喜んで笑顔になっていて、さらに一つになれた感じがしてとてもうれしかったです。私の中のベスト1は応援団です。

この感想から、コロナウイルス感染症による不自由さはありましたが、子どもたちは、義務教育学校の良さを最大限に生かして、今回の運動会を成長の一つとしてくれました。今後も義務教育学校の強みを生かした取組を進めて参りたいと思います。皆様には、引き続きご協力をお願いいたします。



## 10月の主な行事予定 ※スペースの都合上、ごく一部の紹介になります。(9月18日現在の予定)

日	曜	行 事
1	木	交通安全指導, 安全点検, 青潮駅伝(予備日)
2	金	生き物観察まとめ授業(3年生), 職場体験発表会(8年生)
5	月	読書ボランティア, 施設めぐり(3・4年生)
6	火	写生大会(5～9年)
7	水	全校集会, 生徒会役員認証式委員会
8	木	珠洲焼づくり体験(6年生)
9	金	富山市教委視察来校
10	土	能登高校体験入学, 石川県中学校野球選手権大会
11	日	英語検定
14	水	ブロック集会, 学教研2類国語部会4年生公開授業
15	木	交通安全指導, 史跡めぐり(6年生)
16	金	能登牛を活用した学校給食, 遠足(1～4年 午前中)
18	日	家庭学習チャレンジ週間開始(～27日)
19	月	文化芸術による子供育成総合事業本公演(ミラマーレ・オペラ), 職員会議
21	水	定時退校日, 小中別集会
22	木	集金日
23	金	集金日
26	月	奥能登教育事務所計画訪問B
27	火	小中委員会, 中間テスト(中)
28	水	中間テスト(中)
29	木	学校監査



## ◇運動会 全校児童生徒

9月5日(土), 天気は快晴。感染症や熱中症の対策を行いながら、児童生徒会のスローガン『創り出せ 新たなドラマ 大きな笑顔』のもと、運動会が行われました。



みんななどの競技も全力で取り組み、子どもたちが協力して運動会を成功させようとする姿が見られました。保護者の皆様、コロナウイルス感染防止対策へのご協力や準備・応援, PTA競技へのご参加, 後片付けなどご協力ありがとうございました。

## ◇学習オリエンテーション 全校児童生徒



9月8日(火), 2学期の学習重点項目について共通理解をもつために、「学習オリエンテーション」を行いました。授業中の重点項目についての話をしたあと, 5~9年生では, 家に帰ってからの生活リズムづくりについても指導がありました。

## ◇第2回生き物観察会 3年生

9月9日(水), 春日野にある田んぼとビオトープで生き物観察会が行われました。2回目ということもあり, 1回目での体験を生かして, 生き物が住んでいそうなところを予想しながら, 採集に取り組んでいました。



前回よりもたくさんの種類の生き物が見つかりました。素手で触って感触を確かめる姿も見られました。生き物の名前や特徴, 採集の中で生まれた疑問などをこれから調べていきます。

## ◇奥能登中学校新人体育大会 後期課程



9月12日(土)には女子ソフトテニス部の, 13日(日)には男子ソフトテニス部と野球部の新人大会が開催されました。9年生が引退して初めての大会でたくさんのことを感じたと思います。

大会は練習の成果を発揮する場でもあり, 次の練習の課題を見つける場でもあります。次の大会での勝利に向けて, 日々の練習に一生懸命取り組んでほしいと思います。



## ◇文化芸術による子供育成総合事業(巡回公演事業) 全校児童生徒



9月14日(月), 文化芸術による子供育成総合事業の事前ワークショップが行われました。今年, 横浜の団体「ミラマーレ・オペラ」による『てかがみ』という本格的なオペラを10月19日(月)に鑑賞します。

冒頭の「歌のプレゼント」での素晴らしい歌声に子どもたちの目は釘付けになりました。本公演が楽しみです。



## ◇文化芸術による子供育成総合事業(芸術家派遣事業) 前期課程



9月15日(火)と16日(水), 関西から「オルカ・ミュージック」のみなさんが来校し, 音楽の授業をしていただきました。管打楽器についてのレクチャーと管楽器の体験がおこなわれました。

普段, 管楽器の生の演奏には触れたことがないためか, 子どもたちは興味津々。演奏会コーナーでは, 手拍子を打ったり, 踊ったりして楽しみました。体験コーナーでは, 初めて音が出たときの笑顔がはじけていました。

## ◇ラララ RUN 前期課程



9月30日(水)に行われる「青潮駅伝」を目指して, 前期課程では「ラララ RUN」が始まりました。2限目と3限目の間の休み時間に, グラウンドで1~6年生全員がそろって走ります。

「縦割り班で目標を共有し, 達成することで縦割り班の絆を深める」ことや「声を掛け合い, 助け合いながら縦割りで協力して取り組む」ことが目的です。

10分間ではありますが, 毎日取り組むことで確実に積み上がっていくと思います。青潮駅伝で成果が出ると良いですね。

## ◇避難訓練(不審者対応) 全校児童生徒

9月25日(金), 不審者対応の避難訓練を行いました。先生方は夏休み中に, 実際に不審者が入ってきたときの対応や「さすまた」の使い方のレクチャーを受けていましたが, 今回は児童生徒対象です。5限目に前期課程, 6限目に後期課程に分けて, 下校時の不審者対策として, ランドセルや通学カバンを持って集まり, 自らの安全を確保する訓練を体験的に行いました。珠洲警察署の方には大変お世話になりました。



## ◇グッドマナーキャンペーン



9月23日~30日の期間でグッドマナーキャンペーンを実施しました。期間中は, 校門前, 住吉神社前, ファミリーマート前, 鶴飼信号の4カ所で, 街頭挨拶を行いました。PTAの方々にも協力して頂き, 期間中, たくさんの参加がありました。ご協力ありがとうございました。

## ◇ごちそうさまです!!

実りの秋, 9月。地域の方からカボチャと梨をいただきました。給食でおいしくいただきました。ありがとうございます!

